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生於斯長於斯為澳出力
秉持著“生於斯，長於斯”的心意，馬
志成自二○一七年天鴿風災以來就組織起
由體育界及各界人士組成的義工團隊，大
力協助各種災後復原及上門義診工作，這
支義不容辭、熱心奉獻的義工團隊一直處
於候命狀態，在此後山竹風災及疫情發展
多次配合政府防災及防疫措施進行義務工
作。馬志成表示組織義工團隊的初心在於
大家都是澳門的一分子，不論發生任何突

發事情，大家都有責任、有義務為社會獻
上一分力量，期望通過組織義工行動，鼓
勵更多市民一同出力，攜手度過難關。

期盼社會早日回復正常
為協助全民核酸檢查能更順利、有序地

完成，馬志成表示義工團隊今次分別於望
廈體育館、塔石體育館、澳門東亞運體育
館及奧林匹克體育中心四個站點進行現場
協助，團隊共分成三更，每更八個小時，
做到二十四小時不間斷為前來檢查的市民

提供幫助及維持現場秩序，馬志成很高興看
到團隊的付出沒有白費，今次全民核酸檢查
的進展及秩序較上次更為良好，各界人士齊
心合力、無私奉獻，在逆境中注入正能量，
祝願疫情早日退散，社會早日恢復正常生活
步調。

守護自己的家目標一致
何敬麟認為，雖然大家都不是專業的醫護
人員，但不代表在疫情下沒有東西可以幫
手；尤其是體育界別，都是熱心的一群，聯

合暨大校友會、青年企業家協會及澳門工商
聯會的會員，一起為澳門作出貢獻，主要負
責協助核酸檢測站的秩序安排工作，大家的
目的都是一致，守護自己的家。吸收了之前
的經驗，今次在義工報名工作上新增了二維
碼，為以後倘若再有需要時做好召集基礎，
當然最希望是澳門明天會更好。對於義工們
的付出，何敬麟坦言感動：“體現到澳門人
眾志成城、捨己為人的精神，我希望這個義
工群組，未來日子能夠在社區服務或其他領
域中發揮更多作用。”

組織體育界義工團

病毒無情，人間有愛，澳門在八月及九月先後因出現疫情確診

個案而進入預防狀態，啟動為期三天的全民核酸檢測，這項龐大

的檢測工作除有賴特區政府、前線醫護人員、社會各界等攜手合

作及市民大眾迅速配合以外，現場幫忙的義工同樣貢獻了重要的

力量。澳門立法會議員兼體奧會青委會主任馬志成、體育委員兼

澳門工商聯會會長何敬麟在兩次全民核酸檢查都組織了義工團隊

到不同站點協助現場指引工作，為站點帶來良好秩序，祝願澳門

市民能攜手度過疫情難關，迎接美好的未來。

馬志成（右）在現場協調人流疏導
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馬志成馬志成何敬麟何敬麟
馬志成向社文司司長歐陽瑜交代場館內工作安排

體育界義工團隊參與協助全民核酸檢測工作
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新冠疫情肆虐全球，澳門體壇亦深受影
響，過去一年多的比賽機會大減；面對共
同“敵人”，向來團結的體育界義不容辭
聯手擊退，身體力行參與近兩次全民核酸
的義務工作。

馬兆祥：澳門是我家！
參與其中的體奧會青年委員會委員馬兆祥

表示：“初心非常簡單，澳門是我家！自從
天鴿風災之後，我們已經第一時間參與義工工
作，幫手清理垃圾，到最近的全民核酸檢測，雖
然工作性質不同，但大家都是本著為澳門出一分
力的心態去做，幫到幾多就做幾多。尤其是近兩
次全民核酸檢測工作，在馬生和何生帶領及協調
下，工作安排和方向越來越有效果，漸見成
熟。”
馬兆祥認為體育界義工團隊非常熱心和積極：

“雖然時間倉猝，但體育界人士都一呼百應，盡
量安排自己的空餘時間參與其中。我們主要負責
檢測站的分流進場、檢查健康碼等工作，即使是
手板眼見工夫，卻用心去做，每一更的義工都企
足八個鐘，很累但我覺得值得。”談到印象最深
刻的事情，馬兆祥坦言：“經常有市民關心我們
注意補水，提醒我們開傘遮太陽擋雨等等，我深
深感受到澳門人的人情味，所以能夠為澳門、為
體育界貢獻，我覺得光榮。”
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何偉權：沒有界別之分
體育委員何偉權表示：“澳門面對著疫情這個

難關，已沒有分甚麼界別，因為大家都是澳門
人，互相幫忙是必須要做的事情，這個是我們成
長的地方，對它有著一份愛，是很自然的。近兩
次全民核酸也有參與其中，都是負責入口的分流
工作，感受最深是見到澳門人非常團結，無論是
甚麼界別的義工團隊都無私奉獻，市民十分配
合，各自謹守崗位，負起自己的責任。”

吳日安：防疫你我有責
另一體育委員吳日安指出，特區政府、醫護人

員過去一直努力為澳門守住防疫關口，如今再次
出現個案，作為澳門人理應齊心協力幫手修補缺
口：“首次全民核檢確實在安排上有點混亂，所
以我們希望盡一點公民責任，透過體育界的義工
團隊去出一分力，幫手解決一些問題。這兩次義
工工作雖然辛苦，但我沒有聽過有人抱怨，只見
到大家積極投入，為前來核檢的市民好好處理問
題。”

盧永明：傳遞正面訊息
澳門體育總會聯合會青年部副部長盧永明負責

協助領導們組織及安排義工，自己亦有親身參與
前線工作，在東亞運體育館協助疏導人流；他回
想短時期連續兩次全民核檢是一次爭分奪秒的經
歷：“記得第二次全民核檢的時間非常緊急，由
準備及安排義工崗位、到工作時間報名等，只有
一、兩小時。吸收經驗後，第三次安排已相對暢
順，感激體育界義工們的配合。”
由幕後組織到前線工作，盧永明感受極深：

“不單是體育界，各界都非常團結，特別是前輩
和領導們的工作態度，為完成全民核檢不辭勞
苦，值得我們、尤其是青年朋友們學習。政府亦
不斷檢討改善，應該更加支持，我一向注重身
教，希望能夠把互助互愛的精神感染身邊人，向
年輕人傳遞正面訊息。最後，希望疫情盡快消
退，大家都身體健康。”
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體育局局長潘永權（右）到場鼓勵

義工們協助市民處理問題




